

en torno al I.^{er} Congreso Nacional de Bibliotecas

ANTONIO COMYN

Jefe de la División de Información del I.E.T.c.c.

Durante los días 9 a 13 de noviembre de 1964 han tenido lugar, en Palma de Mallorca, las reuniones de este Congreso. A las mismas asistieron no sólo funcionarios de los Cuerpos Facultativo y Auxiliar de Archivos, Bibliotecas y Museos, sino también profesionales que prestan sus servicios en Bibliotecas y Centros de Documentación.

Ante la honda transformación experimentada en estos últimos años como consecuencia del desarrollo científico, técnico, económico y cultural y el que es previsible en un próximo futuro, han elevado a la Superioridad unas conclusiones que igualmente consideran deben difundirse por todo el ámbito nacional para crear una auténtica y adecuada política bibliotecaria y una atmósfera de verdadera conciencia social en torno a las Bibliotecas.

Con respecto al primer tema que fue objeto de consideración, «Cooperación Documental y Bibliográfica», se llegaron a unas conclusiones de enorme interés, y de entre las que destacamos las siguientes:

- Organizar una ineludible coordinación entre las Bibliotecas y Centros de Documentación y lograr la evolución necesaria de las Bibliotecas para que se transformen en auténticos centros de documentación viva y de información eficaz.
- Actualizar el catálogo colectivo nacional, mantener al día la información bibliográfica de obras extranjeras, intensificar el préstamo interbibliotecario nacional y extranjero, centralizar la redistribución de ejemplares múltiples y poner en marcha un plan cooperativo de adquisición de libros extranjeros.

La consideración de estos puntos nos llevaría a extendernos demasiado en nuestro deseo de dar a conocer la preocupación bibliotecaria actual. Preocupación que, en bastantes aspectos, se está convirtiendo en espléndidas realidades.

El Centro de Información y Documentación del Patronato de Investigación Científica y Técnica «Juan de la Cierva», del C. S. I. C., es una muestra palpable de estas realidades. Su labor ha de ser muy fructífera, pues dispone del personal y material más idóneo para ello.

En el Instituto Eduardo Torroja de la Construcción y del Cemento hace años que se trabaja en línea con centros extranjeros de actividades análogas. En este momento interviene, representando a España, en dos importantes cadenas de intercambio: la coordinada por el C. I. B. (Consejo Internacional de Edificación), que incluye a 45 países, y la que regula el CEMBUREAU, dedicada a bibliografía sobre «Tecnología y aplicaciones del cemento y el hormigón», que comprende toda la literatura sobre el tema que se publica en inglés, francés, alemán, portugués y español, a la que en breve se unirá la editada en ruso, italiano y chino.

El interés que esta labor de documentación despierta queda avalado por el creciente número de solicitudes de información bibliográfica que se recibe. A estas listas de referencias se abre la posibilidad de proporcionar copias fotostáticas e, incluso, traducciones de los trabajos de interés.

Para cerrar este breve comentario, queremos señalar nuestra profunda satisfacción profesional por el clima creado en torno a la Documentación y la trascendencia de que cuanto se haga en favor de su fortalecimiento y difusión será labor muy rentable en nuestros trabajos de Desarrollo Económico.